
 

RELAZIONE SUL BILANCIO 2024  

Premesso che l’attività associativa e il tesseramento si svolgono per annualità scolastiche e 
non per annualità contabili, il che rende complesso valutare precisamente entrate e costi delle 
singole attività dal solo bilancio di esercizio annuale (ad esempio sono entrate nel 2024 quote 
per corsi che verranno corrisposte ai professionisti a giugno 2025), possiamo dire, anche per 
continuità con i bilanci precedenti, che l’associazione persegue il suo scopo con un sostanziale 
equilibrio di bilancio.   

La principale voce di entrata rimane quella dei corsi e laboratori offerti agli associati. I corsi 
rivolti ai ragazzi, come il teatro, coprono essenzialmente i costi dei professionisti. I corsi per 
adulti offrono un margine che deriva dal numero di iscritti eccedente la copertura del costo 
del professionista (circa 1000€ per il coro, quasi 2000€ per le danze). Abbiamo poi la 
donazione della compagnia teatrale degli adulti. Le quote assicurative e le quote KET sono 
partite di giro. 

Per quanto riguarda le uscite 

 Abbiamo finanziato un fondo di solidarietà per le gite e acquisto di premi per progetti 
scolastici per 512€. Finanziato un corso gratuito di chitarra per 370€. Il grosso delle uscite, a 
parte le spese di commercialista e sito (circa 360 euro) riguarda le nostre attività di tipo 
istituzionale, come i materiali per la panchina rossa, la comunicazione delle iniziative, gli 
scaffali per casafrigia ecc). 

Naturalmente non compaiono nel bilancio economico numerose attività che vengono svolte 
gratuitamente a titolo di volontariato, che hanno un grande valore potenziale in termini di ore 
e numero di persone coinvolte, e che costituiscono la maggior parte del nostro impegno.  

La principale voce di entrata non finalizzata deriva dal tesseramento, che per scelta statutaria 
riguarda una sola quota per famiglia, indipendentemente dalle attività intraprese.  

LE PRINCIPALI ATTIVITÀ SVOLTE E IN SVOLGIMENTO:  

I rapporti con diversi insegnanti sono buoni e diversi hanno collaborato per la promozione 
della nostra panchina rossa e della raccolta abbigliamento. il Patto Educativo Territoriale 
ormai virtuale funziona benissimo dal punto di vista dei rapporti con i partner e dei rapporti 
con la rete nazionale delle scuole aperte ma non è stato rinnovato dalla scuola e dal comune 
per responsabilità principale del Comune di Milano che si è impegnato a modificare la 
normativa e non ha ancora concluso il processo.  Abbiamo promosso una iniziativa 
interquartieri sul PGT, continueremo a interessarci della trasformazione urbanistica del 
nostro territorio e una iniziativa per i nostri ragazzi più grandi sul diritto del lavoro. Siamo 
presenti nelle interlocuzioni pubbliche del Municipio su vari temi. Abbiamo animato la festa 
della casa delle associazioni nel parco martesana con le danze popolari. Siamo riconosciuti 
come interlocutori autorevoli dalle istituzioni e dalla comunità territoriale. 

Gestiamo con la mail, il sito, la pagina Facebook, WhatsApp e con Instagram la comunicazione 
sulle attività dell’associazione e dei partner. Gestiamo l’associazione con tutti gli obblighi 
fiscali e formali che ne derivano e che sono sempre pesanti per coloro che se ne occupano. 
Gestiamo con la mail, il sito, la pagina Facebook, WhatsApp e con Instagram la comunicazione 
sulle attività dell’associazione e dei partner.  

Con due volontarie fisse, di cui una ex insegnante della Mattei, gestiamo la biblioteca di Mattei 
e abbiamo aiutato quella di via Frigia fino a che ha funzionato.  



 

 

Abbiamo realizzato due raccolte di abbigliamento per L’armadio Magico e a novembre siamo 
riusciti anche ad avere una notevole attività di scambio. A natale abbiamo raccolto e 
selezionato più di 300 giochi distribuiti nella festa di Natale in cui abbiamo anche intrattenuto 
i bambini con i nostri giochi di legno. 

Abbiamo firmato patti di collaborazione con QuBi per la progettazione e realizzazione degli 
interventi dei prossimi anni e con Sanga per ottenere i locali sopra la palestra e realizzare 
attività inclusive. Stiamo rendendo stabile la raccolta abbigliamento e creando uno spazio di 
lettura con prestito libri grazie alla collaborazione con Casafrigia che prevede, oltre 
all’allestimento, l’impiego di volontari al pomeriggio per una settimana al mese. 

Con i docenti abbiamo realizzato un’iniziativa alla primaria di raccolta dell’abbigliamento che 
ha avuto molto successo tra gli allievi di due quarte. 

Due membri del direttivo sostengono da più di due anni il Gruppo di Cammino del giovedì in 
collaborazione con ATS Milano.  

Partecipiamo alle iniziative promosse da associazioni e gruppi del quartiere. La civil Week 
2024 ci ha visti protagonisti della promozione di 2 eventi con 5 realtà della zona: ViPreGo, 
Cooperativa Primo Maggio, Comitato di Quartiere Precotto. Replicheremo le danze popolari 
alla Cooperativa 1 Maggio (Via Rucellai). 

Continuiamo l’attività molto apprezzata dei corsi di teatro e danze popolari che vedono 
sempre più iscritti, ragazzi e adulti. Abbiamo organizzato gli spettacoli teatrali dei vari gruppi 
di bambini, ragazzi e adulti presso il Teatro Villa e il Teatro Vittoria e lo faremo anche 
quest’anno. 

Abbiamo realizzato il ripristino della la Panchina Rossa con il coinvolgimento di associazioni 
del territorio e di insegnanti e buona partecipazione di cittadini e la rappresentanza del 
Municipio2. Abbiamo realizzato una mostra sui diritti delle donne che è rimasta a scuola per 
due settimane e ha visto il coinvolgimento delle classi terze della secondaria con incontri con 
la nostra esperta di storia Paola Signorino. La mostra è stata esposta presso il CIA Manzoni e 
girerà in altre scuole. 

Riprenderemo in mano il teatrino di Mattei per adattarlo ad una serie di attività rivolte alla 
scuola ma anche al quartiere. Se riusciremo a farlo ristrutturare dal Comune potremo fare un 
investimento in attrezzature necessarie agli spettacoli e utilizzarlo per le danze popolari, i 
laboratori teatrali, una nuova presentazione del libretto storico che preveda anche dei video 
adatti ai bambini e proiettabili in classe e adatti agli adulti da utilizzare anche da parte del 
municipio. 

Il nostro contributo alle attività di CasaFrigia è stato determinante per rendere viva la casa e 
per farla riconoscere dalle istituzioni e frequentare dalle famiglie. È prevedibile che 
investiremo altre risorse per le attività 


